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FECHA: Noviembre 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Balacera en cumpleaños” 

 “Urge reforma electoral, dice PRD Hidalgo” 

 “Policía de Hidalgo, de las menos confiables”  

 “Cuatro municipios dejarán deudas pendientes”  

 
“Golpe mediático contra Moreira sí le afecta al PRI”  

 
“Piden a sindicato magisterial ¡Elecciones limpias!” 

 
“Acciones de salud, son prioridad para gobierno” 

 “Esta es la carpeta asfáltica de la Central de Abastos” 

 “Respalda Olvera permanencia de Moreira como líder del PRI”  

 
“Cumple a medias PRD su elección” 

 
“Pelean causantes $431 mil millones”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos tendrán 25 mdp para 2012: Más de 25 millones de pesos serán repartidos entre los siete institutos 

políticos en Hidalgo para el próximo año, como parte del presupuesto por prerrogativas y actividades generales, informó 
el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  El presupuesto aprobado por el organismo electoral indica que el 41 por 

ciento del total será destinado para transferencias y prerrogativas a los institutos políticos PRI, PAN, PRD, Movimiento 
Ciudadano, PT, PVEM y Panal. Los montos serán repartidos de acuerdo con el resultado de las pasadas elecciones, es 

decir que mejor posicionado en las preferencias electorales recibirá más presupuesto.  Los partidos políticos podrán hacer 

uso de este presupuesto a partir del primero de enero de 2012.  Para el 2012, el monto total del presupuesto aprobado 
por el IEE es por 62 millones 547 mil 377 pesos, que será destinado a las actividades generales de los partidos, servicios 

personales y generales, además de materiales, suministros y bienes inmuebles.  Tras una sesión ordinaria, los consejeros 
del Instituto Estatal Electoral, se aprobó el anteproyecto de presupuesto por actividad general de 2012. El documento, 

detallado con las partidas a cada rubro, fue enviado al Congreso loca, para que los diputados lo analicen y pueda ser 

aprobado.  El 40 por ciento del presupuesto, de ser aprobado, será para servicios personales entre los que destacan 
sueldos, dietas a representantes de los partidos políticos, cuotas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT). Para este paquete de rubros serán 
destinado 25 millones 18 mil 950 pesos.  Para el rubro de servicios generales en 2012, que engloba el pago de 

impuestos, servicios y mantenimiento, los consejeros del Instituto Estatal Electoral destinaron el 15 por ciento del 
presupuesto, es decir nueve millones 382 mil 106 pesos.  Por último para el gasto en materiales, suministros y bienes 

inmuebles, es decir mobiliario y equipo, combustible y material de oficinal, se destinarán dos millones 501 mil 895 pesos.  

El total del presupuesto general del IEE, es inferior por 5 millones 658 mil 686 pesos al presupuesto solicitado por 
Actividad General para el año 2011. En este sentido, de enero a diciembre de este año, los siete partidos políticos en 

Hidalgo tienen como prerrogativas un total de 24 millones 378 mil 732 pesos de financiamiento público, donde el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) es el instituto que tiene más recursos con cinco millones 586 mil 84 pesos. De acuerdo 

con documentos del financiamiento público del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 2011, los partidos Acción 

Nacional, Nueva Alianza y de la Revolución Democrática, reciben cuatro millones 113 mil 698 pesos, cada uno. El Verde 
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Ecologista tienen como prerrogativa dos millones 641 mil 312 pesos; y Convergencia y del Trabajo un total de un millón 

905 mil 120 pesos. El blanquiazul tuvo un 18.97 por ciento de votación 2011 por lo que al mes le corresponden 342 mil 

808 pesos.  El tricolor, obtuvo en las elecciones del año pasado un total 27.75 de las votaciones, por lo que le 
corresponden 465 mil 507 pesos mensuales.  El partido del sol azteca, al igual que Nueva Alianza reciben en este año al 

mes un total de 342 mil 808 pesos, debido a que el PRD obtuvo el 17.91 y el Panal 18.43 por ciento de la votación.  
Sacan tajada ••• De los más de 267 millones de pesos que fueron destinados para el presupuesto del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) de Hidalgo en 2010, más de 88 millones fueron para los partidos políticos como parte de las prerrogativas 

que fueron utilizadas durante la elección de gobernador y diputados locales de 2010. De acuerdo con los recursos 
autorizados para el ejercicio de 2010, en que se realizaron las actividades electorales del pasado 4 de julio, se contempló 

un total de 217 millones 975 mil 232 pesos, de los cuales el mayor porcentaje (40%) fue para los siete partidos políticos 
que participarán en la contienda. Incluso, para el ejercicio 2010, el Congreso del estado erogó más para las elecciones, 

que para el Poder Judicial con 224 millones 894 mil pesos y casi el doble que para los Desayunos Escolares del DIF, que 
en ese año son apoyados con 171 millones de pesos. (Misael Zavala, página 08) 

Plaza Juárez- Instituto Electoral del Estado de Hidalgo pedirá menos presupuesto: El Consejo General del IEE 

aprobó recientemente el anteproyecto de presupuesto por Actividad General para 2012, el cual contempla un monto total 
de 62 millones 547 mil 377 pesos. Dicha cantidad contempla disminución de 5 millones 658 mil 686 pesos al presupuesto 

solicitado en 2011 para igual concepto, cuando se pidieron 68 millones 206 mil 64 pesos. De acuerdo con la página de 

internet del IEE, las partidas que contempla el anteproyecto son: 41 por ciento, que corresponden a los siete partidos 
políticos que están registrados en la entidad, lo que equivale a 25 millones 644 mil 424 pesos. El 40 por ciento de los 

requerido se destinará al pago de servicios personales, lo que equivale a 25 millones 18 mil 951 pesos; esto contempla 
sueldos, dietas a representantes de partidos políticos, cuotas al IMSS e Infonavit. Asimismo el anteproyecto incluye la 

partida para servicios generales de un 15 por ciento pago de impuestos, servicios y mantenimiento, lo que significa un 
total de 9 millones 382 mil 106 pesos; y el 4 por ciento restante (2 millones 501 mil 895 pesos) será para materiales y 

suministros y bienes inmuebles, que incluye combustible y material para oficina. Una vez aprobado el dictamen de 

anteproyecto, el documento será enviado al Congreso del Estado para su análisis y, en su caso, aprobación por parte del 
Poder Legislativo. (Natalia López  Pazarán, página 03) 

Criterio-Para IEEH y partidos, 62.5 millones en 2012: Aun cuando el año entrante no se contemplan actividades 

electorales, más que en dos municipios, Hidalgo tendrá un presupuesto de 172 mil pesos diarios durante 2012 para 
mantener la estructura del Instituto Estatal Electoral (IEE) y para cubrir las prerrogativas de los partidos políticos. 

Conforme al proyecto de presupuesto que presentó el Consejo General del IEE a la Secretaría de Finanzas del gobierno 
estatal, serían destinados 62 millones 547 mil 377 pesos. Conforme a esta propuesta los partidos políticos tendrán la 

posibilidad de gastar de manera conjunta y conforme a sus prerrogativas la suma de 25 millones 644 mil 424 pesos. El 
resto de esta cantidad será dedicado para la atención de los 91 empleados de fijo que tiene el IEE. De acuerdo al informe 

a detalle, durante 2012, los empleados tendrán la posibilidad de gastar 424 mil pesos en servicio telefónico, tanto fijos de 

oficina como celulares. Entre los gastos más fuertes se encuentra el pago de renta de un estacionamiento y de dos 
bodegas, una para mobiliario y otra para el parque vehicular, por el orden de los 648 mil pesos. Aun cuando los partidos 

políticos se encuentran obligados a presentar sus informes de gastos de prerrogativas de forma anual, se contempla el 
pago de la Comisión de Auditoría, la cual tiene un costo anual de 531 mil pesos, que se suma a otros 280 mil pesos que 

van destinados a un despacho externo y otro tanto parecido para hacer el dictamen del IMSS. A esto será destinado un 

millón 71 mil pesos. Conforme al proyecto, en el detalle de su gastos, muestra que para gastos de cafetería habrán de 
destinar 151 mil 831 pesos. En el caso de las elecciones extraordinarias que se realizarán en Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán, los gastos para este efecto no están contemplados en el presupuesto del próximo año, pues se usará 
material electoral que el IEEH ya tiene en su poder. (Jorge Martínez, página 05) 

El independiente-Se embolsarán más de 2mdp representantes de partidos: Aunque sólo habrá dos elecciones 

locales extraordinarias el próximo año, cobrarán más de 2 millones de pesos los siete representantes de los partidos 
políticos en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), cuyos consejeros no verán disminuidos sus salarios y viáticos. 

De esta manera, cada representante de partido aseguró un sueldo de 25 mil pesos mensuales con aguinaldo de 44 mil 
pesos tan sólo por asistir a las sesiones que lleve a cabo el organismo en 2012. Al cotejar el anteproyecto de 

presupuesto, se deprende que la nómina de los funcionarios del instituto costará 14 millones de pesos, monto similar al 

del año anterior, cuando hubo elección de gobernador y diputados locales. Daniel Jiménez Rojo, titular del instituto, 
ganará 49 mil pesos mensuales, mientras que los consejeros recibirán 37 mil pesos. Al cotejar la nómina, se desprende 

que aumentó el número de trabajadores al crear seis plazas más. Aunque no haya elecciones en 2012, la democracia 
cuesta. El IEEH gastará en materiales de oficina 2 millones de pesos y cerca de 9 millones de pesos para pagar energía 
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eléctrica, agua, servicios telefónicos y otros menesteres de sus oficinas en Pachuca. 60 mil pesos para llamadas a celular 

Los funcionarios del instituto tampoco verán disminuir el presupuesto destinado a telefonía celular, ya que recibirán 60 

mil pesos, así como 6 mil pesos para "servicio de televisión satelital". Además, habrá 77 mil pesos para alimentación del 
personal del organismo; 241 mil pesos de viáticos y 89 mil pesos en becas. Pese a contar con estacionamiento en las 

oficinas del IEEH se presupuestó 60 mil pesos con la finalidad de rentar un lugar alterno. Para la impresión de 5 mil 
revistas del informe del presidente consejero habrá 175 mil pesos. La edición de la revista bimestral con un tiraje de 16 

mil ejemplares costará 560 mil pesos. Tales datos se desprenden del anteproyecto de presupuesto 2012 que lo mismo 

maneja 22 mil pesos para comprar desodorante de sanitarios como 240 mil pesos en consumo de energía eléctrica de 
oficinas centrales. Minucias como 24 mil pesos para adquirir paquetes de lápices; 34 mil pesos se destinarán para 

comprar cucharas desechables; 20 mil pesos para refrescos en lata, y 22 mil pesos para papel higiénico en rollo.  (Víctor 
Valera, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Cronistas deben ser servidores públicos: La fracción de Nueva Alianza en el Congreso Local propuso ante 
el Pleno modificar la Ley Orgánica Municipal para que se eleve a rango constitucional la figura del cronista en los 84 

ayuntamientos como un servidor público de la alcaldía para garantizar la preservación de la cultura y las costumbres.  “En 

la vida municipal, más que en cualquier otro ámbito, se dan los problemas de la vida cotidiana de la comunidad y es 
donde surgen la infinidad de fenómenos pequeños o grandes, pero continuos, que afectan más próximamente la 

convivencia de la población”, señala el documento. Además, “en ese espacio institucional y de gobierno se da el trato 
más frecuente del habitante con sus autoridades y se crea el clima o ambiente social en el que interactúa la sociedad y 

sus órganos públicos. Por ello es fundamental dar mayor solidez institucional y fortaleza a las entidades municipales, para 

que puedan organizar de manera más eficiente el esfuerzo y las potencialidades de la comunidad”.  A su juicio, “somos 
herederos de un legado histórico que estamos obligados a conocer, y también somos generadores de una identidad que 

se va formando día a día y que personaliza la nueva imagen del municipio libre en su desarrollo. Son los cronistas los 
encargados de rescatar, salvaguardar y difundir la memoria histórica de nuestras comunidades, por eso es importante 

regular su actividad”.  La labor del cronista, consideran, “está ligada muy estrechamente a la promoción de la Identidad 
Nacional, Estatal y Municipal, trabajo importante para fortalecer en las personas el sentido de pertenencia y el orgullo de 

ser mexicanos.  Además de fortalecer “el orgullo de ser oriundo de un determinado lugar, originario de un pueblo, de una 

villa, ranchería, colonia, fraccionamiento o ciudad natal”, consideraron.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-IDN interpone juicio por irregularidades: Al menos 26 juicios por irregularidades en las elecciones internas 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, fueron interpuestos ante la Comisión Nacional de Garantías, 

informó uno de los representantes de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) en la entidad, Hugo Jaciel 
Mendoza.  Por parte de IDN las impugnaciones fueron a causa de las irregularidades en 26 casillas instaladas el pasado 

23 de octubre, principalmente por embarazo de urnas y funcionarios de casilla no oficiales.  “Básicamente lo más 
recurrente tiene que ver con los funcionarios de casilla y el segundo con la instalación de las mismas casillas, porque si 

hay mucha duda con respecto a la instalación”, indicó.  El perredista señaló que en las elecciones a consejeros 

nacionales, estatales y delegaciones algunas casillas se manipularon pues no corresponde el número de boletas con el 
número de los votantes; además en varios municipios los funcionarios de casilla no corresponden a las seccionales que 

están asignados.  Las casillas impugnadas corresponden a los municipios de Jaltocán, Cuautepec de Hinojosa, San 
Bartolo Tutotepec, Jacala, Huejutla, Tezontepec de Aldama, mismos donde se reportaron algunas anomalías.  “Se 

reportaron más relleno de urnas porque no corresponde el número registrado en las actas de votantes con las boletas; 
por ejemplo, en San Bartolo hubo 150 votantes y la irregularidad se reportó porque habían 500 votos, este municipio es 

donde está más documentado”, denunció.  Hubo municipios donde a cada votante perredista se le dieron hasta tres 

juegos de boletas, por eso los números “no cuadran”.  La posibilidad de que se anulen las casillas es mínima, pues 
dependerá de los órganos del Sol Azteca que podrían dar paso a las impugnaciones sólo si se vota por mayoría, no son 

por irregularidades demostradas. En este sentido, recaerá en el criterio de apreciación de los cinco comisionados de 
garantías.  Al parecer la mayoría de las corrientes perredistas impugnaron casillas donde ganó José Guadarrama y 

Luciano Cornejo. (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Golpe contra Moreira si le afecta al PRI: El escándalo por presunto fraude que rodea al presidente del PRI 
nacional, Humberto Moreira, si afectara al partido en las elecciones presidenciales del próximo año, consideró el 

gobernador Francisco Olvera. “Seguramente afectará la imagen del partido en una contienda; sin embargo, yo creo que 
él tiene el derecho de no ser prejuzgado indebidamente”. Olvera Ruiz refirió que se trata simplemente de guerra sucia 

cometida en contra de su partido a través de la imagen de Moreira, pues la presencia de actores políticos que ya señalan 

la presunta responsabilidad del priista en dicho fraude como algo cierto, denota, dijo el mandatario, un interés político-
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electoral. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Suspirante ganador no debe “rajarse”: Porras: Una vez consumada la aplicación de encuestas que 

determinarán al presidenciable de los partidos de izquierda (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), tanto Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) como Marcelo Ebrard Casaubón (MEC) deberán cumplir su palabra de respetar el resultado y 

apoyar al ganador -según el caso- advirtió el líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez. Ayer culminó este proceso, 

aplicando un total de seis mil encuestas en todo el país, pero se desconoce cuántas se designaron a Hidalgo. Sin 
embargo, el resultado se conocerá esta semana, en tanto el líder amarillo, quien es simpatizante a Nueva Izquierda, 

corriente que simpatiza con MEC, pidió no "rajarse". Además, señaló que no vislumbra el escenario donde uno u otro, al 
no haber sido favorecido, abandone y fracture al PRD postulándose en otro partido; como el caso de AMLO, a quien ya lo 

arropó el PT como su único candidato. "Sin duda, eso traería un gran costo político para el personaje que no respete los 
resultados de los sondeos y lo que necesitamos es ir con un candidato fuerte, de las izquierdas y de los diferentes 

sectores sociales, pues queremos un cambio en el país", expresó. Respecto a los líderes de las corrientes que hay en 

Hidalgo, el presidente del sol azteca estatal les pidió mesura a pesar de las preferencias entre uno y otro suspirante, pues 
a lo que se debe de apostar es al cambio de la realidad del país. Finalmente, dijo que esta encuesta habla del buen 

trabajo y buen inicio de los trabajos rumbo a la elección del próximo año. Fueron las encuestadoras Covarrubias y 
Asociados y Nodo Investigación, las contratadas. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Urge PRD a dialogar sobre reforma electoral: Pedro Porras, dirigente estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), planteó la urgente necesidad de iniciar una mesa de diálogo que permita la reforma electoral que 
evite que la voluntad ciudadana sea manipulada por los magistrados. Además, planteó que la costumbre en Hidalgo, de 

esperar a que el gobierno estatal convoque al diálogo de los partidos políticos e instituciones, debe terminar y en esta 
ocasión, que los propios partidos sean quienes propongan el diálogo para fundamentar las reformas. Porras Pérez dijo 

que resulta inconcebible que la ciudadanía crea en las instituciones, asista a las urnas y por descuidos de terceros 

cambien su voluntad. Las novedades electorales en Santiago Tulantepec, en Alfajayucan y en Huasca son algunos de los 
problemas que, sin duda, se encuentran molestos porque su voto no fue válido al llegar los asuntos a los tribunales.El 

tezontepequense planteó que tienen que amarrar de alguna manera que los funcionarios de casilla que cometan 
irregularidades sean castigados de manera ejemplar, porque por un dislate que cometen, se vienen abajo los triunfos. 

También indicó que debe inician antes de concluir el año para que antes de la elección federal ya se esté discutiendo y 

buscando su aprobación. Porras expresó que nadie puede exponer la credibilidad de los órganos electorales, tan sólo 
porque un funcionario público o un cura católico tenga actos intervencionistas, ya sea de manera intencionada o por 

simple ignorancia. Finalmente, indicó que esto se debe hacer antes de los cambios de consejeros electorales para 
establecer mejores perfiles. (Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Los probables candidatos: En el Comité Directivo Estatal del PRI-Hidalgo circulan nombres de 

aspirantes a candidaturas para senadurías y diputaciones federales, en los comicios que se llevarán a cabo el uno de julio 
del próximo año. En ningún caso puede hablarse de definiciones, ya que el partido tricolor ha determinado las formas de 

selección y ninguno de los aludidos en calidad de pretendientes puede esperar que tiene una posición asegurada. A 
quienes se considera en forma extraoficial para abanderar al PRI en pro de senadurías, sin que el orden en que 

aparezcan les determine menos o más posibilidades, son: Miguel Osorio, ex gobernador hidalguense y hoy secretario de 

Operación Política y Delegaciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Manuel Ángel Núñez, también ex gobernador. 
Hace seis años fue también aludido, pero, a la postre, no lo postularon. Carolina Viggiano Austria, diputada federal por el 

Distrito Seis, con cabecera en Pachuca. Omar Fayad, diputado federal, Distrito Uno, Huejutla, y presidente del Comité 
Directivo Estatal en el estado. David Penchyna, diputado federal, Distrito Cuatro, Tulancingo. Funge como vocero del 

CEN. Jorge Romero, diputado federal, Distrito 7, Tepeapulco. La lista es amplia con quienes se nombra para diputaciones 

federales. Precisada por distritos, el primero es el Uno, Huejutla. Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social. Joel 
Guerrero, secretario de Educación Pública. Darío Badillo, ex diputado local por el Distrito Trece, Huejutla. Joel 

Nochebuena, diputado local, Distrito Trece, Huejutla. José Eugenio Segura, ex diputado local y ex director de Recursos 
Humanos en Educación Pública. Distrito Dos, Ixmiquilpan. Mario Escamilla, ex diputado local, Distrito Dieciséis. Roberto 

Pedraza, coordinador general de Comunicación Social. Hermilo Bravo, ex presidente municipal de Ixmiquilpan, 
subsecretario de Finanzas. Carlos Trejo, ex diputado local, ex presidente municipal de Zimapán. Heriberto Lugo, 

presidente municipal de Ixmiquilpan. Efraín Arista, ex delegado del CEN del PRI en Hidalgo. Gregorio Jaén Gaspar, ex 

presidente municipal de Santiago de Anaya. Carlos Moreno, subsecretario de Gobernación. Distrito Tres, Actopan. Nuvia 
Mayorga, secretaria de Finanzas. José Alberto Narváez, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. Pedro Luis Noble, 

secretario de Salud. Jaime Galindo, presidente municipal de Actopan. José Guadalupe Portillo, ex diputado local, 
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coordinador regional de la Seplader. Leonardo Ramírez, ex presidente municipal de Actopan. Gerardo Salomón Bulos, 

secretario de Obras Públicas. Distrito Cuatro, Tulancingo. Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Regional. Enrique 

Macedo, ex subsecretario de Salud. Luis Alberto Marroquín, diputado local, Distrito Cuatro, Tulancingo y presidente del 
Comité Municipal del PRI. Eduardo del Villar, empresario. Ernesto del Blanco, empresario, presidente del Comité de 

Financiamiento de Campaña de Francisco Olvera. Distrito Cinco, Tula. Fernando Moctezuma, ex diputado federal, 
secretario de Gobierno. Araceli Velázquez, ex diputada local, coordinadora regional de la Seplader. Rosalío Santana, 

presidente municipal de Tepeji. Rodolfo Paredes, presidente municipal de Tula. Guadalupe Rodríguez, ex diputado local y 

ex presidente municipal de Tula. Distrito Seis, Pachuca. Laura Vargas, ex presidenta del Sistema DIF estatal. Geraldina 
García, ex presidenta del CDE del PRI y presidenta municipal de Pachuca. Alfredo Bejos Nicolás, ex diputado local, 

director general del CECyTH. Benjamín Rico, presidente de la Fundación Colosio, Filial Hidalgo. José Pablo Maauad, 
secretario de Desarrollo Económico. Distrito Siete, Tepeapulco. Francisco González, ex diputado local, notario público, 

coordinador regional Apan de la Seplader.. Francisco López Manjarrez, diputado local, Distrito Once, Apan. Leoncio 
Pineda Godos, presidente municipal de Tepeapulco. Gloria Hernández, ex subdirectora de Averiguaciones Previas y hoy 

secretaria general del CDE del PRI. Carlos Moreno, subsecretario de Gobernación. POSIBLES DE OTROS PARTIDOS 

También se ha comentado de quienes podrían ser participantes de otros partidos. Por Acción Nacional, al Senado: Daniel 
Ludlow, ex diputado federal por el PAN y delegado estatal de la Secretaría del Trabajo. Yolanda Tellería Beltrán, diputada 

local. Xóchitl Gálvez, ex candidata a gobernadora de Hidalgo. Alejandra Villalpando, delegada estatal de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Gloria Romero, diputada federal plurinominal y ex candidata a la 

Presidencia Municipal de Pachuca. A diputaciones, también por el PAN: Marisol Vargas, delegada estatal del IMSS. 

Raymundo Ordóñez, delegado estatal de la SEP. Rodolfo Chavero, delegado estatal de la Secretaría de la Reforma 
Agraria. Jorge Moctezuma, delegado estatal de la Secretaría de Gobernación. Por el PRD, a senadores: Isidro Pedraza, ex 

diputado local y ex diputado federal. Luciano Cornejo, diputado federal. A diputaciones: José Guadarrama, senador por el 
PRD. Tatiana Ángeles, ex diputada local. Moisés Cornejo, ex alcalde, considerado líder moral del PRD en Tezontepec de 

Aldama. Miguel Ángel Peña, ex diputado federal. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Nuevo sistema penal será realidad en 2016: El sistema penal mexicano consta de cuatro etapas para la 
impartición de justicia: la prevención del delito, que corresponde a los cuerpos de seguridad; su investigación, que toca a 

los agentes del Ministerio Público; la resolución de un conflicto a través de un juicio, y la sanción a quien sea hallado 
culpable. La reforma al sistema penal de junio del 2008 fue otorgada con la finalidad de aligerar la carga que enfrenta 

actualmente el sistema de justicia mexicano con el retraso de juicios y la saturación en los procedimientos para la 

impartición de justicia. Entre los objetivos primordiales que plantea la reforma son los medios alternos de solución de 
algún conflicto, y que puede ser con la reparación del daño para no llegar a un juicio que desgaste a las partes 

implicadas. La primera etapa del sistema penal mexicano consiste en la prevención del delito, en la cual tendrán que 
participar activamente los elementos de seguridad pública. La reforma plantea que cualquier miembro de los cuerpos 

policiacos deben de haber pasado las pruebas de control y confianza, además de contar con una base de datos para que 

quienes ya hayan formado parte de otras corporaciones de seguridad o hayan sido expulsados no intenten integrarse a 
otra policía en otras entidades. Además, las autoridades y la propia ciudadanía deben tener la seguridad de que quien 

integra los cuerpos de seguridad no cuentan con un historial delictivo. La modificación a la constitución en su artículo 21, 
destaca que los tres niveles de gobierno deben permanecer coordinados en las acciones de seguridad pública sin 

excepción, ya que es una obligación planteada por la nueva reforma debido a que es una obligación del Estado 
mexicano. En el sistema tradicional, el proceso de recopilación de pruebas era tarea exclusiva del agente del Ministerio 

Público; sin embargo, la modificación del sistema penal del 2008, permite a la policía participar en esclarecer un crimen 

debido a que son los elementos de seguridad los primeros en acudir al lugar de los hechos y quienes conocen de primera 
mano la información surgida del delito. La policía tendrá como principio acordonar el área donde haya sucedido un delito, 

asegurarse que nadie entre a la escena para no contaminarla, levantar testimonios y algunas pruebas, recabar elementos 
de la escena del crimen, interrogar personas para juntar mayores evidencias y notificaran al Ministerio Público. La 

reforma menciona que los particulares podrán también en los casos que se señale la ley y bajo los requisitos que la 

propia ley señala para iniciar un proceso penal, es decir quién pretenda iniciar con el proceso deberá contar con material 
probatorio sobre la comisión de un crimen que puede ser aportado a las autoridades a fin de resarcir el daño. En lo que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

respecta al sistema penitenciario la reforma del 2008 señala que se deben de acentuar programas que reinserten a 

quienes se encuentran recluidos en los penales, como la educación, trabajo, deporte y valores familiares por lo que en 

primer momento debe de resolverse el problema de la sobrepoblación en la mayor parte de las prisiones del país. La 
instauración de la reforma y la aplicación de los juicios orales, de acuerdo al Diario Oficial de la Federación, tiene como 

plazo máximo el 2016. Los detalles••• Los Juicios orales implementarán los principios de publicidad, contradicción y 
mediación que van a cambiar radicalmente la forma de trabajar de los jueces, quienes tendrán que decidir qué tipo de 

delitos tendrán y podrán ser abordados bajo esta modalidad. Especialistas en la materia señalan que será necesario hacer 

cambios legislativos en cada entidad federativa para implementar un nuevo Código de Procedimientos Penales; además, 
se debe reformar la Ley Orgánica del Poder Judicial por la creación de las nuevas figuras: el juez de garantías o de 

control, quien se responsabilizará de justificar las acciones para investigar un hecho delictivo sin violentar las garantías 
individuales de los involucrados, y el juez de penas, que estará más relacionado en el aspecto penitenciario para verificar 

que la sentencia dictada por el juez sea cumplimentada y haya una verdadera reinserción social. También se requiere 
modificar la Ley Orgánica para la Procuración de Justicia del Estado de Hidalgo y crear una ley de atención a víctimas y 

una ley específica de justicia alternativa, pieza fundamental en el periodo de juicios orales, cuyas salas deberán crearse. 

(Juan José Fernández, página 06) 

Milenio-Injusta, designación en la AEM: Congreso: El titular de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón 

Ramírez Valtierra consideró una injusticia del gobierno federal el que Fernando de la Peña Llaca, no haya sido designado 

como director de la Agencia Espacial Mexicana (AEM). De acuerdo con el diputado priista, la injusticia no sólo es para el 
científico sino para todos los hidalguenses, incluidos los diputados federales y gobierno estatal, que impulsaron el 

proyecto para atraer al Valle de Tulancingo la primera agencia para el desarrollo de tecnologías espaciales en el país. A 
su parecer, “quien promovió que se aprobara la creación de la Agencia Espacial Mexicana fue el ingeniero Fernando de la 

Peña. Es injusto que no se reconozca su trabajo, porque si no hubiera él empujado el proyecto en la Cámara de la Unión, 
no se hubiera dado la aprobación del decreto para la creación de la Agencia”. Además, resulta extraño que de los tres 

principales proyectos para la entidad emprendidos durante el sexenio de Felipe Calderón, ninguno se ha puesto en 

operación y el gobierno federal sólo ha dado largas como por ejemplo con la refinería, el aeropuerto y ahora la Agencia 
Espacial Mexicana.  “Me parece injusto que no se reconozca el trabajo porque si no hubiera insistido en el proyecto con la 

Comisión de Ciencia y Tecnología, no se hubiera dado la aprobación del decreto de la agencia, creo que es injusto, bueno 
es raro porque ni refinería, ni aeropuerto ni agencia”.  En la víspera, el presidente de la República, Felipe Calderón, 

designó a Francisco Javier Mendieta Jiménez como director general de la Agencia Espacial Mexicana (AEM) para el 

período 2011-2015 dejando fuera al hidalguense Fernando de la Peña.  El nuevo titular de la AEM fue seleccionado, de 
entre 18 interesados que respondieron a la convocatoria publicada por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes el 

pasado 23 de septiembre, debido a que cumplió con los todos los requisitos.  Claves-Director AEM • El nuevo titular de 
la AEM presentará en los próximos 90 días a la Junta de Gobierno el Programa Nacional de Actividades Espaciales, el 

Reglamento Interior y el Estatuto Orgánico. • El titular de la SCT, Dionisio Pérez-Jácome, instruyó a Javier Mendieta a 

trabajar en conjunto para a impulsar y aprovechar las tecnologías espaciales. • Mendieta Jiménez estudió en la Facultad 
de Ingeniería de la UNAM y realizó estudios de Maestría y de Doctorado en la Escuela Nacional Superior de 

Telecomunicaciones, Francia. • Además, ha laborado en el Instituto de Investigaciones Eléctricas, en experimentos 
espaciales para la NASA de Estados Unidos. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Hernández analiza “letras chiquitas” del presupuesto: Tras aprobar la Ley de Ingresos para el Ejercicio 

Fiscal 2012, en la que se estableció un monto de tres billones 706 mil 922 millones de pesos, la diputada federal, Paula 
Hernández, encabeza a un grupo de trabajo el cual analiza y discute los montos destinados, porque como señala “lo 

importante del presupuesto se encuentra en sus artículos transitorios y en las letras chiquitas”.  Para evitar que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público continúe con trámites altamente burocráticos y la Secretaría de Comunicaciones 

y Transportes tenga un gran número de subejercicios, la legisladora hidalguense ha propuesto diversas modificaciones al 

artículo 16 transitorio, con el objetivo de minimizar estos efectos y ampliar el periodo que las entidades federativas 
tengan para registrar sus programas y proyectos etiquetados por los diputados federales.  Dentro de las principales 

propuestas se encuentran que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), una vez que reciba las solicitudes de 
registro por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) deberá elaborar los estudios de costo 

beneficio, y tramitar su registro en la Cartera de Programas y Proyectos de Hacienda, evitando con ello que las obras 
carreteras que se autoricen para los estados queden sin poder llevarse a cabo por las fechas limitantes.  (redacción, 

página 11) 
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El Reloj-Acciones de salud, son prioridad para gobierno: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, colocó 

la primera piedra de la ampliación del Centro de Salud en la localidad de Los Reyes, municipio de Acaxochitlán. Con el 

inicio de esta obra, el mandatario refrendó que en su administración se emprenderán acciones relevantes en los sectores 
de educación, salud, infraestructura y servicios básicos, en beneficio de los habitantes de las diversas comunidades en la 

entidad. El jefe del Ejecutivo, destacó que la salud es una de las prioridades de su gestión, por lo que aseguró que en 
todas las unidades médicas del estado se abastecerán los medicamentos suficientes y se promoverán medidas 

preventivas a favor de la salud de las mujeres hidalguenses para lograr con ello una sociedad más sana. Ante habitantes 

de los 15 barrios de la localidad, Francisco Olvera, explicó que con la ampliación del Centro de Salud, se logrará que éste, 
sea un espacio digno, con equipo de calidad para la atención oportuna; al tiempo de contar con personal calificado y 

preparado para brindar los servicios médicos que merecen las familias de la región. Olvera Ruiz, puntualizó que el 
compromiso de su gobierno es estar cerca de las comunidades, tener comunicación con sus habitantes y trabajar en 

coordinación entre autoridad y sociedad para generar en todas las regiones del estado las mejores condiciones de vida, a 

las que tienen derecho los hidalguenses. Por último, el mandatario, aseguró que su gobierno estará pendiente y atenderá 
las necesidades básicas a través de programas y estrategias para acercar los servicios, lo que fomentará, para el futuro, 

un mejor desarrollo regional, económico y social. (Jorge Monroy, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Remodelación del Francisco de Siles, en 2012: Geraldina: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina 

García, indicó que la remodelación del edificio del Colegio de Francisco de Siles podría ser hasta el año entrante, esto 
debida a que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) debe de valorar el proyecto para no afectar el 

edificio considerado como histórico. “Venimos trabajando en el acondicionamiento del edificio, que por sus características 

demanda una inversión importante, esperamos que a finales de año entreguemos una parte habilitada, pues es un edifico 
que requiere de una inversión alta”. Según la edil, en el recinto que durante buena parte del siglo anterior fue sede de un 

colegio particular debe de tener un cuidado especial, pues hay parte donde los trabajos más bien deben de ser de 
restauración. “Además no estamos adecuando a los criterios del INAH, inclusive hay salas donde el piso está pintado a 

mano, entonces se tiene que cuantificar en algunos de los casos si se tiene que restaurar”. García Gordillo destacó el 

hecho de la compra del edificio más como un rescate histórico que como un hecho económico, pues aunque la 
justificación de adquirir el inmueble es para ahorrar en rentas por parte del Ayuntamiento, la restauración también se 

reflejará en la conservación del patrimonio cultural de Pachuca. “Va ser un asunto que va a tomar su tiempo, pero el 
objetivo que tenemos es el de seguir conservando los edificios históricos, me parece que es algo en lo que las 

administraciones debemos de contribuir, no tomar decisiones mediáticas, sino que se conserve la historia de los propios 
municipios, y para nosotros esa fue la parte fundamental de la adquisición del municipio”. Finalmente, la alcaldesa estimó 

que tal vez la mudanza de las oficinas no se dé este año sino hasta 2012, aunque eso dependerá de la rapidez de los 

trabajos en el inmueble. “Esperamos que alguna área se pueda cambiar, pero depende de lo rápido que puedan avanzar 
los trabajos, junto con el INAH más que remodelación es conservación de algunas áreas, puertas de madera, y de los 

pisos.  Claves-Antecedentes • El inmueble del Colegio Francisco de Siles tuvo un costo de 11 millones 500 mil pesos, 
recursos que fueron donados por el gobierno del estado de Hidalgo debido a las gestiones realizadas por el Cabildo 

capitalino. • El objetivo de la compra es que el Ayuntamiento se ahorre más de 60 mil pesos mensuales de rentas, esto al 

mudar las oficinas de la Tesorería y de la Secretaría de Obras al Colegio. • El edificio tiene una amplia historia, pues 
además de colegio, fue la primera sede del Tribunal Superior del Estado. (Alejandro Suárez, página 09) 

Plaza Juárez-Cuatro municipios dejarán deudas pendientes: Pachuca, Tulancingo, Atitalaquia y Progreso de 

Obregón, son los municipios que heredarán su deuda actual a futuras administraciones. Así lo informó Reynaldo Pérez 
Soni, diputado presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso del Estado. Agregó que de los 64 ayuntamientos 

que mantienen una deuda, la mayoría termina de pagar en diciembre y algunos otros en la primera quincena de enero de 
2012, es decir, antes de la toma de protesta de los nuevos alcaldes. El legislador hidalguense precisó que derivado de 

que muchos están por concluir el pago de pasivos, dichas cuentas no afectarán las finanzas de las próximas 
administraciones. De acuerdo al informe de la situación de deuda pública indirecta estatal a junio de 2011, que publicó el 

gobierno del estado de Hidalgo en su página de Internet, los municipios que terminan de pagar en enero de 2012 son: 

Metztitlán, el 5; Huejutla de Reyes y Zapotlán de Juárez, el 4, y Tasquillo, el 15. De los ayuntamientos que dejarán su 
deuda, Progreso de Obregón tiene como fecha de vencimiento el 25 de agosto de 2017 y Atitalaquia el 27 de abril de 

2016. Pérez Soni reconoció que los municipios con mayor deuda son Tulancingo y Pachuca, por ser grandes, y debido a 
que las deudas iniciaron en 2010 y 2011. El empréstito de Tulancingo, con un monto de 60 millones de pesos, se deberá 

finiquitar en un plazo de hasta 18 años (216 meses), inversión destinada a la construcción del centro cívico social que 

incluye infraestructura vial, hidráulica, sanitaria, pluvial, electrificación, alumbrado y áreas verdes; obras contempladas en 
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el programa anual de inversiones 2011. El ayuntamiento de la capital del estado terminará de pagar en 2016 y los 

recursos se solicitaron para atender el alumbrado público y la actualización del catastro municipal. (Natalia López, 

página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero “juega de golpeador”: Peña: Enrique Peña Nieto acusó a Ernesto Cordero de ser un golpeador, 

luego de que el aspirante presidencial panista lo hizo corresponsable del endeudamiento de Coahuila. Tras reiterar su 
respaldo a Humberto Moreira, el aspirante presidencial del PRI sostuvo que lo dicho por Cordero son declaraciones “sin 

sentido” y por tanto no caerá en la provocación. “A estas alturas y por la forma en que se conducen, más parece que 

empiezan a decantarse las cosas y cada uno de los actores de aquellos partidos de oposición, empiezan a tomar un lugar 
y una posición en una estrategia; a quienes perfilan como sus eventuales candidatos y a otros a quienes les han dado la 

tarea de golpeadores y críticos de todo lo que viene haciendo el partido”. Entrevistado tras concluir el cierre de campaña 
de Fausto Vallejo en Morelia, Peña Nieto afirmó que “vamos a hacer oídos sordos a las provocaciones y más a aquellos a 

los que les han dado la tarea de provocar, de ser críticos y de ser golpeadores, el PRI se mantiene unido, firme y 
decidido a hacer un compromiso con el pueblo de México y al interior a trabajar a favor de la unidad y la cohesión que 

nos permita presentar un frente unido y sólido para ganar la Presidencia”. Sobre la permanencia de Humberto Moreira al 

frente del PRI, aseguró que “hay respeto y respaldo a su liderazgo, y a aquellos que presionan, critican y hacen 
señalamientos, les decimos que corresponde al dirigente hacer las argumentaciones sobre las descalificaciones que hacen 

a su persona, además de que sólo a él corresponde la decisión con respecto al liderazgo y la responsabilidad que tiene al 
frente del partido, sólo a él le corresponde”, aseguró. Insistió en que el PRI respalda a su líder político y por eso sólo a él 

corresponde tomar la decisión sobre su futuro al frente de su Comité Ejecutivo. “Feudo familiar” Fausto Vallejo, 

candidato del PRI-PVEM a la gubernatura de Michoacán, criticó que el presidente Felipe Calderón quiera convertir el 
estado en una monarquía, y advirtió que aquí “Los Pinos no votan”. Aseguró que desde el gobierno federal se pretende 

imponer un “feudo familiar”, a través de fabricar “atributos artificiales con el despilfarro de recursos que son nuestros, 
pero los michoacanos sabemos quién es quién y no dejaremos que se imponga la intransigencia presidencial panista o se 

pretenda fundar una dinastía”. En la entidad, “les recuerdo, somos una democracia, no una monarquía”, lanzó Vallejo en 
referencia a la hermana del presidente Felipe Calderón, Luisa María, candidata del PAN y Nueva Alianza a la gubernatura. 

El priista, quien fue respaldado en su cierre de campaña en Morelia por nueve gobernadores, Enrique Peña y Humberto 

Moreira, sostuvo que en Michoacán “vamos a ganar esta elección, pésele a quien le pese”. Criticó al presidente Felipe 
Calderón al señalar que a los michoacanos, “nos prometieron que nos iba a ir bien, pero muy bien, y nos engañaron. Nos 

han mentido con ayuda desde la Federación que nunca vimos”. Sostuvo que la contienda electoral en la entidad ha sido 
la madre de todas las contiendas, “porque nos hemos enfrentado a la maquinaria federal, a la pasarela de funcionarios y 

a carretadas de recursos públicos que desde Los Pinos han llegado”. Igualmente, arremetió contra el gobierno estatal, al 

acusar que “ha habido mucha politiquería, pero no decisiones ni voluntad para ponerse de acuerdo; por eso falta mucha 
política, pero de la buena”. Claves-Nuevo miembro • En el mitin priista se presentó el alcalde panista de Bahía de 

Banderas, Nayarit, Rafael Cervantes Padilla, quien fue presentado como nuevo miembro del PRI. • Por su parte, el líder 
nacional del PRI, Humberto Moreira, aseguró que el mayor compromiso de Fausto Vallejo es la reconciliación de 

Michoacán. • Antes del arranque del acto político en el centro histórico de Morelia, el líder nacional priista hizo gala de 

sus dotes de bailarín. Crearán fiscalía especial ••• La Procuraduría General de Justicia de Michoacán anunció ayer la 
creación de una fiscalía especializada para dar seguimiento a las investigaciones sobre el asesinato del alcalde de La 

Piedad, Ricardo Guzmán Romero. El procurador estatal, Jesús Montejano, dio a conocer que esta instancia será la 
encargada de continuar con las pesquisas del caso y tendrá su sede en las instalaciones de la dependencia estatal. 

Asimismo, en rueda de prensa ofrecida en Casa de Gobierno, el funcionario dio a conocer que este fin de semana fue 
localizada la camioneta utilizada por los presuntos asesinos, para disparar contra el munícipe y después darse a la fuga. 

Explicó que el vehículo Liberty verde obscuro fue localizado totalmente calcinado afuera de la población de La Barca, 

Jalisco. Dijo que el hallazgo se dio gracias a la coordinación entre la procuraduría michoacana y su similar de aquella 
entidad. Montejano señaló a que pese a que presumiblemente el fuego destruyó la posible evidencia que pudiera 

encontrarse en la unidad, peritos especializados revisarán la camioneta de manera minuciosa. Como se recordará, un 
grupo de entre tres y cuatro hombres atacó al alcalde de La Piedad el pasado 2 de noviembre, cuando realizaba labores 

proselitistas en la vía pública de la cabecera municipal.  (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Sufragio, “herramienta para la paz”: La Cocoa: Luisa María Calderón, candidata del PAN y Nueva Alianza a 
la gubernatura de Michoacán, cerró campaña en Morelia ante 40 mil personas y las principales figuras de su partido. Al 

mitin en el Estadio Morelos asistieron gobernadores, ex dirigentes panistas, los tres precandidatos presidenciales, 
funcionarios federales y legisladores. “El voto es nuestra única herramienta para la paz, es lo que tenemos para cambiar 
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nuestro destino”, dijo la candidata al insistir en que cese la violencia en su estado. “Nos une el mismo dolor, pero lo que 

es más, lo que nos mueve más son las ganas y el espíritu para salir adelante”. Cocoa Calderón agradeció el apoyo de los 

militantes y simpatizantes durante toda la campaña. Dedicó los 14 minutos de su discurso al concepto de “solidaridad” y 
fue interrumpida en dos ocasiones por niños que subieron al escenario para abrazarla y entregarle flores. “La ruta más 

difícil ya la hemos caminado y ahora nos toca llegar a la meta que está cerca, en sólo ocho días que nos faltan para 
ganar, para darnos el gobierno que nosotros decidamos”, expresó. Por su parte, el presidente nacional del PAN, Gustavo 

Madero, confió en el triunfo de su candidata en las elecciones del próximo domingo y aseguró que cambiarán la historia 

de un millón de familias en el estado.  “Vamos a pintar de azul Michoacán, va a ser un gran paso para recuperar la 
Presidencia de la República (sic) porque vamos a iniciar 2011 con triunfos en febrero en Baja California Sur y en 

noviembre Michoacán.” Acompañando a Cocoa estuvieron los gobernadores de Baja California Sur y Jalisco, Marcos 
Covarrubias y Emilio González; los secretarios del Trabajo y de la Reforma Agraria, Javier Lozano y Abelardo Escobar; los 

ex presidentes del PAN, Luis H. Álvarez, Luis Felipe Bravo Mena, Germán Martínez y César Nava; el presidente del 
Senado, José González Morfín; el director de la Conagua, José Luis Luege Tamargo; el diputado Javier Corral, e 

integrantes de la familia Calderón. Los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN también apoyaron a Luisa María. 

“Esto huele a triunfo, estamos muy entusiasmados todos los panistas. Parece que finalmente Michoacán va a tener el 
gobierno que merece”, dijo en entrevista el ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. El senador con licencia, Santiago 

Creel, consideró que “el mensaje que enviamos el día de hoy es de unidad, la unidad que nos da las fuerzas para poder 
ganar, primero Michoacán y después un tercer gobierno federal de Acción Nacional”. Josefina Vázquez Mota también se 

mostró optimista y coincidió con Creel: “Hay unidad, hay entusiasmo, hay convicción de triunfo (…) Aquí en Michoacán se 

escribirá una nueva historia, y será el preludio de las elecciones de 2012 en el país”. Por otra parte, durante el m itin una 
avioneta con publicidad del candidato del PRI, Fausto Vallejo, y otra con una manta del partido Convergencia 

sobrevolaron el estadio.  Luisa María Calderón continuará con sus cierres de campaña en el interior del estado. El último 
día para actividades proselitistas es el próximo 9 de noviembre.  Claves-El espectáculo • El cierre de campaña fue 

amenizado por figuras del espectáculo que se manifestaron abiertamente a favor del PAN y de Luisa María Calderón. • La 
lista incluyó a Jorge Muñiz, Maribel Guardia, Carlos Benavides, Aleida Núñez, Liliana Lago y Paola Durante. • Además se 

ofrecieron dos conciertos de música norteña a cargo de Adictiva Banda San José de Mesillas y el grupo regiomontano 

Intocable. (Javier Vega, página 19) 

Criterio-Confían en triunfo de López Obrador: Francisco Garduño, comisionado en Hidalgo de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), consideró que los 390 mil votos que alcanzó Andrés Manuel López Obrador en 2006 en 

Hidalgo, sin duda, marcarán una diferencia con Marcelo Ebrard durante la encuesta para seleccionar candidato a la 
Presidencia. El operador declaró a Criterio, momentos antes de sostener una reunión con los coordinadores distritales de 

Morena, que había una marcada proclividad de los hidalguenses hacia la figura de López Obrador; sin embargo, los 
resultados serán quienes digan quién no sólo será candidato de la oposición, sino quien alcanzará el triunfo en las 

elecciones federales del 1 de julio de 2012. El hartazgo que ha provocado el "gobierno de Fecal (Felipe Calderón) entre 

los mexicanos, es la peor carta que tienen los panistas y será su lastre que los hunda, mientras que los priistas con La 
Barbie o Peña Nieto, que es lo mismo, crean condiciones para una campaña sólida de López Obrador", dijo. Finalmente, 

planteó que durante la encuesta quedará mostrado una vez más que Hidalgo tiene una vocación democrática que 
persigue causas justas, que la permitan salir de su tradicional atraso social y económico en que lo ha sumido el 

Revolucionario Institucional desde el gobierno estatal". (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Pide Moreira a priistas no confiarse en Michoacán: El presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés, llamó a los priistas a no confiarse sino hasta cumplir con la responsabilidad 

de llevar a Fausto Vallejo al gobierno de Michoacán. Durante el cierre de campaña del candidato priista a la gubernatura 
de esa entidad, Fausto Vallejo Figueroa, el dirigente aseveró que el PRI está a una semana de cambiar el rumbo del 

estado, pero instó a “que no nos gane la confianza, vamos a intensificar nuestro deseo de que cambie Michoacán”. El 

líder priista preguntó a los asistentes reunidos en un mitin organizado en la Plaza de Armas de la ciudad de Morelia, 
Michoacán, cuál es el mayor compromiso de Vallejo, para luego responder: la reconciliación de Michoacán. Esta será “una 

semana de trabajo intenso donde tendremos que organizarnos, llegar con nuestras familias, con nuestros amigos, con los 
simpatizantes”, expuso y alertó a los priistas a no mantenerse confiados, “la confianza la tendremos a las seis de la tarde 

del próximo domingo, cuando tengamos los resultados de que Fausto Vallejo ha ganado la elección. Ahí será el momento 
de júbilo de Michoacán”.TRIUNFARÁ EL PRI: VALLEJO El candidato priista a la gubernatura de Michoacán, Fausto 

Vallejo, afirmó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ganará el 13 de noviembre “porque la gente quiere vivir 

en concordia, en paz y en un clima de seguridad”. Ante ocho gobernadores, líderes partidistas, legisladores y una 
multitud de simpatizantes, expuso que el PRI tiene un proyecto claro para Michoacán, donde prevé duplicar la obra 

pública, mejorar sus servicios de salud y ofrecer alternativas educativas para los jóvenes. En el mitin celebrado en la 
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Plaza de Armas de esta ciudad, Vallejo Figueroa aseveró que el PRI tiene propuestas concretas para reactivar el campo y 

al mismo tiempo apoyar al sector industrial del estado con el propósito de generar fuentes de empleo para mujeres y 

jóvenes. En ese contexto aclaró que de ganar no habrá cacería de brujas ni tampoco chivos expiatorios, porque el PRI no 
ve hacia el pasado sino está pensando en el futuro, “porque ya estamos cansados de enfrentamientos estériles y de 

divisionismo en la entidad”. (Morelia/Adolfo Sánchez Venegas, enviado). EL VOTO, ÚNICA HERRAMIENTA PARA LA 
PAZ: COCOA El voto es nuestra única herramienta para la paz, aseguró Luisa Calderón, candidata del Partido Acción 

Nacional (PAN) por el gobierno de Michoacán, durante el cierre de campaña, respaldada por sus correligionarios. En el 

estadio Morelos, sede del equipo de futbol de Morelia, abarrotado en su máxima capacidad por alrededor de 40 mil 
simpatizantes, Luisa María Calderón pidió el compromiso de sus seguidores para ganar la gubernatura el domingo 13 de 

noviembre. Ante el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, así como de los tres aspirantes presidenciales, Ernesto 
Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, Luisa María Calderón destacó que ha recorrido todo Michoacán para 

difundir sus propuestas. (redacción, página 18) 

El Universal-Cumple a medias PRD su elección: El PRD realizó ayer elecciones internas en un segundo intento por 
renovar a sus consejeros nacionales y estatales, y cumplir así con una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF).  De cinco estados con elección, sólo sacó avante tres, pues el proceso se suspendió en Oaxaca 
y Chiapas. De acuerdo con la Comisión Nacional Electoral del partido, con los comicios realizados ayer en el Distrito 

Federal, Veracruz y Zacatecas se tendrían nuevos consejeros en 29 entidades y con ello 80% del Consejo Nacional podría 

instalarse de manera parcial.  En el DF, Veracruz y Zacatecas se denunciaron acarreos y que los padrones de militantes 
estaban rasurados, pero al cierre de esta edición la CNE consideró que las irregularidades reportadas por las corrientes 

internas del sol azteca en los estados no fueron documentadas.  El presidente del PRD, Jesús Zamnrano, informó que 
negocian una planilla de unidad en Oaxaca y Chiapas, para evitar que la elección se realice hasta el 20 de noviembre.  

Además, las corrientes internas acusan al gobernador de Chiapas, Juan Sabines, de intentar controlar la elección de 
consejeros, mientras que en Michoacán la jornada se celebrará una vez que pasen los comicios del 13 de noviembre para 

renovar gobernador, alcaldías y Congreso.  Los tres estados arrojarían 43 consejeros del total de 256 que conforman el 

órgano deliberante. Las elecciones internas para consejeros nacionales y estatales se realizan para acatar una sentencia 
del órgano electoral, que fijó como fecha límite el 15 de noviembre.  La Comisión Política Nacional del PRD se declaró en 

sesión permanente para explorar la ruta jurídica a seguir, dada la cercanía del plazo y el hecho de que aún hay 
elecciones estatales pendientes de realizar e impugnaciones en casi una docena de estados que podrían derivar en 

anulaciones.  El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, admitió que para el 15 de noviembre el partido sólo 

cumplirá en 85% la sentencia de la máxima autoridad electoral.  No obstante, precisó que de acuerdo con el tribunal el 
15 de noviembre es la fecha límite para calificar la elección de consejeros, es decir, no importaría si posteriormente el 

partido anula los comicios de algunos estados.  Reiteró que el convenio de coalición electoral que suscriba el PRD no está 
en riesgo, pues el Consejo Nacional encargado de validarlo estará vigente hasta el 28 de noviembre y será reconocido 

por el TEPJF.  La secretaria general del partido, Dolores Padierna Luna, confirmó que se reunió el viernes por la tarde con 

el presidente del TEPJF, Alejandro Luna Ramos, para buscar una salida jurídica al hecho de que no cumplirán con el plazo 
dado por ese órgano.  Por la mañana, Zambrano Grijalva informó que están entregando al Tribunal informes 

circunstanciados de sus elecciones internas. El vice coordinador del PRD en el Senado, Carlos Sotelo, quien promovió el 
recurso ante el Tribunal que motivó la elección, aseguró que evalúa impugnar la elección en cada estado, porque es 

cuestionable y está viciada Por ahora están impugnadas ante la Comisión Nacional de Garantías del partido los comicios 
en el Estado de México, Tlaxcala, Guerrero, Guanajuato, Durango, Baja California, Guerrero, Tamaulipas, Guanajuato, 

entre otras.  Las elecciones son válidas hasta que la Comisión Nacional de Garantías no diga lo contrario, dijo el 

presidente de la Comisión Nacional Electoral, Iván Texta Solís. El senador Sotelo explicó que desde el 23 de octubre se 
instaló una mesa de diálogo para buscar un acuerdo institucional que permita cumplir la sentencia del Tribunal.  (Elena 

Michel, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Benditas las mujeres azules: Poco se ha reparado en que apenas en julio, concluidas unas elecciones de pesadilla en 
el Estado de México, los destinos visibles del PAN eran la calamidad y la vergüenza. Pero de pronto aparecieron las 

mujeres. Se concrete o no el domingo la ventaja que marcan las encuestas, Luisa María Calderón le cambió ya el rostro y 
la autoestima al blanquiazul. Y lo hizo en Michoacán, una tierra donde cualquier sueño parecería un delirio insolente. La 
Cocoa ha hecho posible que los panistas vuelvan a expresar, como en tiempos de Fox, que el PRI no es invencible. Hace 

medio año, Fausto Vallejo, el candidato tricolor a la gubernatura, parecía estar forjado en el mismo taller de Enrique Peña 
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Nieto. Y miren hoy, si el otrora titán moreliano le gana a la señora Calderón sería una sorpresa, casi una hazaña. De ese 

tamaño ha sido el factor Cocoa. Se dijo aquí hace varias semanas que su derrota no sería muy significativa en Los Pinos y 

el centro del país. Lo que no imaginé entonces fue lo contrario, que su eventual victoria viniendo de atrás le podría evitar 
al PAN una pesada, costosa y quizá estéril sesión de psicoanálisis antes del 2012. La dupla Cocoa-Josefina Vázquez Mota, 

además, equivale a decir que el blanquiazul tiene hoy posibilidades que no tenía. O al menos, que no se veían. Me cuesta 
entender, por lo mismo, que en vez de bendecir a las dos mujeres que los están trayendo de regreso, una buena 

cantidad de panistas se esmeren en ponerles piedras. Panistas arrasados en 2009 o aliados al PRD en 2010. Rara 

misoginia probabilística. Porque sin estas dos mujeres, ni el más bragado de los machos azules podría invitar una ronda 
de esperanza. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-El Asalto a la razón… 

¿Cuántos millones quieren ser policías?: Explicables frente a reclamos tan resonantes como los de Alejandro Martí 

(“Si no pueden, ¡renuncien!”) o el profesor Nelson Vargas (“¡No tienen madre!”), los plazos a que hace más de tres años 
se comprometieron los mandatarios de las 32 entidades para depurar las policías locales han resultado, también 

explicablemente, una ilusa promesa. Reunidos otra vez la semana pasada con el Presidente, a Felipe Calderón se le 
desbordó la contrariedad por los incumplimientos, pero hacer evaluaciones, capacitar y pagar salarios dignos en las 

corporaciones a cargo de la seguridad pública es una tarea colosal. Sirva como punto de referencia la nueva Policía 

Federal: Conformada hoy por 35 mil 386 efectivos, a la Secretaría federal de Seguridad Pública le ha llevado cinco años 
crearla; pero (de acuerdo con datos confirmados por el Instituto Federal de Información) en sólo tres años (de 2007 a 

2009), habiéndose dado de alta ocho mil 327 elementos, causaron baja seis mil 367. Eso quiere decir que, en el mismo 
lapso, por cada ocho ingresos (después de acreditar los exámenes de confianza), seis agentes repentinos dejaron de 

serlo (voluntaria o forzadamente). A escala estatal, Veracruz es otro ejemplo ilustrativo: En 11 meses del gobierno del 

priista Javier Duarte se han formado mil policías estatales, en dos promociones de 500 elementos (capacidad de la 
academia respectiva). Mil por año, ¿pocos o muchos? Pero representan 8 por ciento de los aspirantes, ya que los inscritos 

totalizaron 12 mil: de cada 12 que quiso, calificó uno solo para ser nuevo policía. Para la justa comprensión de lo que 
está sucediendo en las corporaciones estatales, conviene saber que de los policías en activo, aprueban los exámenes de 

confianza, más o menos, tres de cada diez. El panorama pinta desolador para quienes confunden la formación de policías 
con la fabricación de salchichas: Si se toma en cuenta que además de los 35 mil 386 efectivos de la Policía Federal, hay 

otros… ¡430 mil!, entre municipales y estatales, y la probabilidad de que, entre éstos, resulte confiable un 30 por ciento; 

y si se tratara de conservar la misma cantidad de elementos, se está frente a la descomunal necesidad de que aspiren a 
ser policías, cuando menos (con el referente de lo sucedido en tres años en la Policía Federal), ¡dos millones 400 mil 

aspirantes! o (según el promedio veracruzano) ¡tres millones 600 mil! Hasta donde va (o ha podido ir) la depuración de 
policías, el vaso puede verse como quieran pesimistas y optimistas. Vacío: cuando los soviéticos iban a la punta de la 

carrera espacial, el presidente John F. Kennedy pidió al padre de las bombas alemanas V-1 y V-2, Wernher von 

Braun, que fuera un estadunidense quien primero pisara la luna, pero el director de la NASA le respondió que sería tan 
absurdo como esperar que nueve mujeres embarazadas dieran a luz en un mes. Lleno: contra todo pronóstico, el 16 de 

julio de 1969 alunizó Neil Armstrong. (Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que lo más relevante votado el fin de semana en el Instituto Federal Electoral fue que se prohibió a cualquier 
precandidato o candidato a un puesto de elección tener participaciones como “analista” o “comentarista” en programas 

de radio y televisión. 

Aunque años atrás habían ejercido el periodismo, a Marko Cortés (PAN) y Fabiola Alanís (PRD) les tocó ser los 

primeros sancionados. 

La resolución puede verse atentatoria contra la libertad de trabajo y expresión, porque entraña la censura previa y, para 

colmo, sin que siquiera se conozca el tema por tratar. 

¿Culpa de los consejeros? No: reflejo de los alcances de una lamentable ley electoral. 

Que en la final de Iniciativa México, Felipe Calderón puso a sudar a los elementos del Estado Mayor Presidencial y de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

la producción televisiva. 

Y es que el Presidente prefirió no ocupar la primera fila y decidió sentarse en la fila once del Auditorio Nacional, junto al 
rector de la UNAM, José Narro Robles, y otros asistentes. 

Que a Marcelo Ebrard no le fue muy bien con el aplausómetro en el cierre de campaña del PRD en Morelia. 

La noche del sábado, en el acto de su candidato a la gubernatura de Michoacán, Silvano Aureoles, cuando el jefe de 
Gobierno del DF comenzó su discurso, irrumpieron gritos de “¡Obrador, Obrador…!” 

Que en el gabinete de seguridad comentan sobre las implicaciones de procesos de depuración como el cese de 600 
elementos de la AFI, ordenado por la Procuraduría General de la República que encabeza Marisela Morales. 

Y es que no hay mecanismos para procesar a los policías dados de baja por pérdida de confianza y tampoco para impedir 

que los nuevos desempleados, capacitados y enterados de la operación de áreas vitales, sean reclutados por la 

delincuencia organizada. 

Que en la jerarquía católica hay molestia por los permisos que da Gobernación a las iglesias evangélicas para realizar 
eventos en el Estadio Azteca. 

En el Episcopado comentan que esas agrupaciones “aprovechan las lagunas” de la Ley de Asociaciones Religiosas y 
organizan como asociaciones “civiles” actos político-religiosos. 

Es el caso, dicen, de la Jornada de Oración por la Paz del próximo viernes en ese inmueble propiedad de Televisa, donde 
estarán la diputada panista Rosy Orozco, de la iglesia Casa sobre la Roca, y el perredista Carlos Navarrete. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: EL PRI sólo aguarda a que concluya la elección en Michoacán para dar paso a definiciones 

fundamentales rumbo al 2012. En el arranque dé la próxima semana convocará a su Consejo Político, que se reunirá en 
los días inmediatos, para autorizar las coaliciones electorales del partido tricolor y aprobar el método de elección de su 

candidato presidencial. En los dos ámbitos habrá sorpresas.  

EL PANAL, la agrupación partidista de la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, ha logrado evitar que se haga pública 

su decisión de ir con el PRI para la elección á presidencial del 2012, cuando todavía está embarcada en la alianza 
electoral con el PAN en Michoacán. Pero el o acuerdo de una coalición con el Partido Revolucionario Institucional está 

consumado, lo mismo que con el Partido Verde. A pesar de los pesares, el equipo de Humberto Moreira, avalado por los 
pesos pesados del partido, logró armar el trabuco, lo que complicará las cosas para sus adversarios en la disputa por Los 

Pinos.  

DANIEL KARAM, el director del IMSS, tendrá una semana intensa, que arranca mañana con un reconocimiento que le 

brinda el ITAM, su alma máter. Seguirán sus actividades el viernes con la Asamblea General del organismo que preside y 
se cerrarán el próximo lunes con la formalización de la fusión entre la Afore IMSS y la Afore de Banorte. Se tratará de 

tres momentos en los que Karam podrá mostrar un balance muy positivo de sus aportaciones en la institución. 

EN MICHOACAN, el despliegue de figuras priístas ayer —encabezadas por una decena de gobernadores y de Enrique 
Peña Nieto—, en el cierre de campaña del abanderado tricolor a la gubernatura, Fausto Vallejo, da cuenta de cómo 

escaló la disputa por aquella entidad donde la candidata del Partido Acción Nacional es Luisa María Calderón, hermana 

del Presidente de la República. El flujo de apoyos que uno y otro bando han desatado hace prever un despliegue 
inusitado de artimañas el próximo día 13, fecha de los comicios, lo que agudizará la polarización entre los citados 

contendientes y hace impredecible el resultado final de lo que ocurrirá en las urnas.  

EN EL DF las cosas no pintan bien para el PRD ni para el actual jefe de gobierno de la capital, Marcelo Ebrard. La 
complicación surgida por la elección de consejeros ha dotado de mayor fuerza política en la ciudad a Andrés Manuel 

López Obrador, y a ello se agrega el "efecto Peña", que está haciendo destacar en las encuestas a Beatriz Paredes. Todo 
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ello debilita las posibilidades para diversos aspirantes del perredismo a gobernar la capital. Cada semana cobra más 

fuerza la versión de que una alternativa ganadora la representaría luan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM, quien 

sería un candidato externo del PRD pero que dotaría de un viento fresco a las izquierdas mexicanas.  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL DIRECTOR del IMSS, Daniel Karam, le espera una semana muy activa. 

MAÑANA por la noche acudirá al ITAM, a recibir el Premio Al Mérito Profesional, que esa institución entrega a sus ex 

alumnos más distinguidos. 

Y APENAS le dará tiempo de reponerse del festejo, pues tendrá que dar los últimos toques a la preparación de la 

Asamblea 102 del Seguro Social, que se realizará el próximo jueves. 

HABRÁ al menos tres temas que se pondrán sobre la mesa en esa reunión comenzando por los datos de las inversiones 

en equipamiento médico que han eliminado una parte del rezago que traía el instituto. 

EL SEGUNDO es la información sobre la fusión de la Afore XXI -que controla el IMSS- con Banorte, para constituir la 

Afore más grande de todo el sistema con base en el número de afiliados y darle al Seguro un socio mexicano que toma el 
lugar de Prudential. 

EL TERCERO que se pondrá en la agenda es en el que ha insistido Karam desde que llegó a dirigir el IMSS: la necesidad 

de reformas para darle viabilidad financiera a una institución, que de otra manera, tiene un futuro incierto. 

A VER SI es cierto que ese tema avanza... o si ya se queda para el próximo sexenio. 

EN EL "WAR ROOM" del panista Ernesto Cordero están preparando una nueva línea discursiva para el cierre del año. 

SEGÚN cuentan los que saben en qué andan pensando los estrategas del ex secretario de Hacienda, la idea es 
posicionarlo como un panista ganador. 

¿Y CÓMO van a hacer eso si el aspirante presidencial carece de antecedentes como candidato a puestos de elección 
popular? 

PUES eso es lo de menos... siempre y cuando Luisa María "Cocoa" Calderón gane la gubernatura de Michoacán. 

SI ESO ocurre, la gente de Cordero dirá que la presencia y el apoyo de su candidato en la campaña de la hermana del 
Presidente fue fundamental para ese triunfo. 

LO INTERESANTE será ver qué dicen si la candidata panista no gana en Michoacán. 

SI YA DE por sí el gobernador de Morelos, el panista Marco Antonio Adame, y el alcalde de Cuernavaca, el priista Manuel 
Martínez Garrigós, no la llevaban bien, desde el viernes la relación entre ellos está tensa como cuerda de violín. 

ESE DÍA, el mandatario estatal no sólo no llegó a presentación del informe de gobierno del edil sino que ni siquiera envió 
a un representante. 

Y PARA amolarla de acabar, Martínez Garrigós, quien lleva un rato en precampaña para la gubernatura dijo en su 

discurso que el PRI no sólo recuperará la Presidencia de la República sino que también ganará en Morelos. 

SOBRA decir que en la Ciudad de la Eterna Primavera el clima político está más que caliente a pesar de los frentes fríos 
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que se han dejado sentir por esos lares. 

EN TIERRAS mexiquenses aseguran que ahora sí va en serio lo de certificar a los miembros del gabinete de seguridad 
estatal bajo los parámetros que dictan los controles de confianza federales. 

TAN así es, que dicen que el viernes el secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, se reunió con el 
gobernador Eruviel Ávila y el titular de la nueva Secretaría de Seguridad Ciudadana del Edomex, Salvador Neme. 

¿SERÁ que por fin van a desatorar ese pendiente que nomás no avanzó en la administración de Enrique Peña? Es 

pregunta que no sabe si recuperar la confianza. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Confianza policiaca: Como viene siendo una costumbre en la sociedad mexicana, la opinión sobre la confianza de la 

ciudadanía hacia los cuerpos de seguridad pública es lamentable, esto debido a la supuesta corrupción que impera en 
dichas corporaciones, desde los ámbitos municipales, delegaciones, hasta estatales y federales. De acuerdo con la última 

encuesta del Secretariado Ejecutivo Nacional del Sistema Seguridad Pública, de la Segob federal, en Hidalgo la 
calificación a la Policía Estatal es de 5, casi 6 puntos, de un rango del cero al diez. No es el mejor resultado, pero 

tampoco creo que sea la mejor de las evaluaciones. A la percepción social habría que sumarle quizás la dañada imagen 

que se tiene de un guardián del orden público producto de las famosas “mordidas”, que es el acto más cercano al que 
todo ciudadano, o la mayoría, ha tenido acceso, relación, testimonio o participación. Ver a un elemento de la policía en la 

calle no nos es reconfortante, al contrario, en muchas ocasiones preferimos no verles, ni que se nos crucen en el camino, 
sin embargo, son a ellos a los que se les reclama atención inmediata en cualquier circunstancia o emergencia que se 

presente. La cifra para Hidalgo sí es dura, puesto que la gente o a quienes se entrevistaron los de la Segob federal, 
colocaron a la Policía Estatal como la cuarta peor calificada del listado nacional en cuanto a la confiabilidad, siendo que es 

una de las pocas corporaciones locales que se ha dado a la tarea de combatir de frente al crimen organizado. Parece que 

a la policía de la entidad le está ocurriendo lo que al Ejército, Marina y la Policía Federal pues son las corporaciones que 
más atacan a la delincuencia pero las peores vistas por la sociedad; en este caso, las del estado son de las mejores en 

este rubro y aspiran a cerrar el año como la primera o segunda de todo el país en mayor cifra de detenciones de 
criminales organizados y desmantelamiento de bandas delictivas. Sin embargo, la sociedad entrevistada piensa diferente, 

no le importan las presentaciones y en la actualidad quieren vivir lejos del ambiente policiaco, en donde incluso no sea 

necesario ni molestarlos ni que nos molesten.   (Eduardo González, página 03)  

Vía Libre-deslinde… 

Iglesia VS el PRD: La jerarquía de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana de Hidalgo, inició ayer una campaña en 
contra de la iniciativa de la diputada local Sandra Ordaz Oliver, que propone despenalizar el aborto; así, en todas las 

misas dominicales los clérigos dieron lectura y abordaron en sus homilías no a la interrupción del embarazo, lo que 
provocará fuerte polémica en particular con el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Esta embestida de la Iglesia, 

tiene el propósito de presionar a los legisladores de todos los institutos políticos representados en el Congreso del Estado, 

que de inmediato mostraron cautela para no  hacer declaraciones que puedan provocar una reacción más enérgica de los 
titulares de las diócesis de Tula, Huejutla y la arquidiócesis de Tulancingo, en que se distribuye la provincia religiosa de 

Hidalgo. El tema de la interrupción voluntaria del embarazo, es sin duda parte central de la agenda de la jerarquía 
católica, más en tiempos electorales en México, lo que puede afectar en los comicios federales al PRD en Hidalgo, porque 

influye en un amplio sector de la feligresía, que se mantiene como la mayoritaria en México y América Latina, a pesar de 
que cifras oficiales señalan que perdió terreno en las últimas dos décadas. Lo más seguro es que la 61 Legislatura, 

congele la iniciativa de la legisladora Ordaz Oliver, incluso se habla de negociaciones por separado pero en lo oscurito, de 

los jefes de los principales partidos con la jerarquía católica, para abordar el tema del aborto pasadas las elecciones 
federales, y así no meter ruido a la contienda o en su caso negociar el congelamiento de la iniciativa a cambio de la 

simpatía del clero hacia sus candidatos.   El problema será que las organizaciones sociales que están a favor de la 
despenalización del aborto, no se quedarán inmóviles y si bien en Hidalgo no suman la fuerza ni la estructura de la 
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Iglesia Católica, si se organizan serán un importante factor de presión en los meses siguientes, para que los legisladores 

locales discutan el tema, por lo menos en comisiones. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Xóchitl, aliada del “Espurio”, hoy contra “El Impostor”: Xóchitl Gálvez Ruiz tiene una singular forma de procesar la 
realidad, al grado que logra acomodarla ya no a sus circunstancias muy particulares, sino a sus conveniencias. Me parece 

una mujer brillante en muchos sentidos, pero incapaz de reparar en las consecuencias de sus dichos, tenga o no la razón. 

Hoy inminente aspirante al a Senado de la República por el Partido Acción Nacional, al que insiste no pertenecer, y 
tampoco al PRD, la ex candidata al gobierno del estado ha decidido tomar como bandera de lucha el caso de Alfajayucan, 

donde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decidió confirmar la sentencia de su similar a nivel estatal 
y dar la victoria definitiva al priísta Óscar Adalberto Ángeles García en los pasados comicios municipales. Impulsora de la 

campaña en contra del Tribunal Estatal Electoral por haber fallado a favor de los tricolores, donde cebó sus decires sobre, 

el presidente magistrado del Organismo, Alejandro Habib, al que no bajó de "vendido; ex priísta, corrupto, mercenaria", y 
otras, lindezas por el estilo, Gálvez Ruiz estaba cierta q e en el plano federal le dejarían la victoria al del Verde Ecologista, 

lo que al final de cuentas no sucedió. Sin duda seguidora tal vez de manera inconsciente del virtual candidato de la 
izquierda a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, pero colaboradora de Felipe Calderón, la nativa de Tepa 

empieza a utilizar el lenguaje del Peje al llamar por su nombre al alcalde electo de Alfajayucan sino "impostor", a quien le 
exige que renuncie si tiene vergüenza. Parte fundamental en las decisiones del Comité Ejecutivo Nacional de Acción, en 

cuyos cónclaves de alto nivel y por la tanto alidada del espurio, pelele", como su maestro en calificativos se refiere, aquí 

sí con razón, al actual jefe de la nación, Xóchitl está obsesionada con llegar al Senado de la República, y de ahí enfilar 
sus baterías, de nueva cuenta, rumbo al gobierno de Hidalgo.  Por supuesto no se nata del diablo con faldas, como 

algunos intentan, hacerla parecer, sino de una mujer que practica la política muy al estilo de los que tanto critica, y por lo 
tanto con ambiciones reales por el poder, guía y faro de todos los que viven en ese mundo aparte de los que toman 

decisiones que afectan a todos. Alfajayucan es un municipio que en pocas ocasiones ha tenido la atención de la opinión 

pública, y por supuesto de los que detentan el poder. Hoy se convierte en centro de atención por ser uno de dos 
enclaves que probarán la capacidad de Xóchitl para hacer valer su palabra y presencia. El asunto fundamental es que la 

misma incoherencia que ve como males mortales en sus pares, ella la asume con singular alegría, al convertirle en una 
versión bizarra y además ligada al panismo, de un líder real en el país domo López Obrador. Sin embargo, y esto es sin 

duda algo importante que debe ser anotado, representa la voz todavía en los territorios públicos y no en las sombras, de 
la oposición que todo gobernó debe tener, una voz distinta cuando en ocasiones los gobernantes no pueden ver la 

realidad sino a través de la burbuja que, siempre buscan crearle su grupo de incondicionales. En el lado de los sótanos y 

áticos, aparecen los otros políticos que ya ni siquiera dan la cara pero que hacen y harán lo que esté en sus manos para 
ponerle todas las trampas habidas y por haber, a Un gobierno que, sienten, atenta contra Sus intereses y cotos de poder, 

a veces traducidos en el manejo dictatorial de instituciones como la Universidad del Estado. Por último nos reporta 
Natividad Castrejón que llegó en los primeros 40 lugares en el maratón de Nueva York, lo cual es sin duda meritoria. Y 

nos señala también que bien harían los políticos hidalguenses en preocuparse un poco en hacer más ejercicio y cuidar su 

alimentación (Adalberto Peralta, página 02) 

Sol de Hidalgo-Los Políticos: Las acusaciones contra el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, quien 

supuestamente sobre endeudó a su estado por medio de maniobras, son apenas una probada de la guerra electoral que 

se avecina. Con la premisa de que debilitando al ex gobernador de Coahuila le restan bonos de virtual candidato 

presidencial, Enrique Peña Nieto, la embestida seguirá, corregida y aumentada, según prevén militantes priistas 

hidalguenses, quienes prevén cambio en la cúpula del partido... Por cierto, en medio de los golpes bajos con fines 

electorales, la democracia en el país es una de las más costosas del mundo. Supuestamente, cada voto que se emita en 

el 2012 costaría arriba de 400 pesos, tomando como referencia la inversión en los comicios de este año en los estados 

donde la competencia fue muy reñida... ESTE FIN DE AÑO, los burócratas estatales recibirán un aguinaldo cinco por 

cierto superior al del ejercicio anterior. El beneficio será para los burócratas de ingresos más modestos, que están 

incluidos de los niveles del 1 al 5. Recientemente, se anunció alza a salarios y compensaciones. Ese incremento se 

trasladará al montó de las gratificaciones anuales que recibirán más de mil trabajadores de base. El Día del Servidor 

Público, que organizó el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, se dio a 

conocer el aumento. Como lo ha precisado la secretaria de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga, el aguinaldo se 

pagará puntualmente durante la primera quincena del entrante diciembre. Para estas fechas, los servidores públicos ya 

hacen planes respecto a la gratificación anual, de 60 días de salario, y las vacaciones que muy probablemente se inicien 
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el 16 de diciembre.... FINALMENTE,  Sí 'SE CONSTRUIRÁ la planta de tratamiento de basura en Mineral de la Reforma, 

cuyo proyecto cuesta alrededor de 35 millones de pesos. El alcalde Miguel Escarnilla afirma que el confinamiento no es 

contaminante y negó que hayan surgido protestas por parte de grupos ecologistas. De acuerdo con el presi-dente 

municipal. antes de que termine su administración, el 16 de enero próximo, estará en funcionamiento esta moderna 

planta de tecnología española que es cofinanciada por el grupo cementero Cruz Azul. Según el funcionario, se han 

gestionado permisos de las autoridades locales y federales de medioambiente, lo mismo que ante Petróleos Mexicanos, 

porque en el acceso principal a las instalaciones cruzan ductos de combustibles. Así que, en apariencia, .no causó 

polémica el tema, a pesar de que se criticó que implicará importar basura del Distrito Federal para que aquí sea separada 

y reciclada... A NOMBRE DE LA BUENA voluntad se siguen cometiendo fraudes a gran escala. El modo de operar más 

reciente consiste en ofrecer boletos de rifa a través del teléfono, cuyas utilidades, según dicen los timadores, son para 

instituciones benéficas. Reportes de algunos hidalguenses señalan que cuando el usuario acepta ayudar, con la ilusa 

creencia de obtener algún premio en efectivo, llega hasta su domicilio un motociclista que porta boletos de rifa 

burdamente elaborados. Supuestamente, serían ganadores los números que coincidan con la terminación de la Lotería 

Nacional. A final de cuentas, los engañados se dan cuenta que ni siquiera hay sorteo en la fecha que señalan sus boletos 

y cuando llaman al teléfono de la supuesta organización altruista se percatan que el número ya fue suspendido. Así que 

la gente debería re-chazar ese tipo de ofertas que tientan el corazón y el deseo de ganar jugosos premios...  (Alejandro 

Sierra, página 10) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el pasado viernes, a través de su cuenta de Twitter, Xóchitl Gálvez dijo que no es militante de ningún partido 

político, que fue candidata por una alianza de cuatro partidos, y que no se considera de derecha; sin embargo, en 

declaraciones a varios medios de comunicación afirma que quiere ser senadora de la República… por el PAN. ¿Quien la 
entiende?, ¿es o no panista? 

 

Que ahora resulta que el PRI va en contra de la líder del SNTE, Mirna García, por lo que mandó al dirigente juvenil de 

la CNAPS, perteneciente a la CNOP que dirige Alfredo Tovar, para que interpusieran una demanda en contra de la 
líder del sindicato de maestros por supuestos fraudes en la Sección XV del SNTE. Aunque en realidad no se sabe 

todavía qué impulsó al PRI a ejercer dicha acción en contra de García, algunos adelantan que algo tiene que ver con las 
próximas elecciones federales. 

Que quien ya anda en plena campaña y es un alcalde que está a escasos dos meses de terminar su administración es 
Alejandro Nava, de Huejutla. Dicen que una de sus últimas acciones que está haciendo en la alcaldía es hacerle 

promoción a Josefina Vázquez Mota para que el próximo año los huejutlenses voten por ella, si es que queda como 
candidata presidencial. Lo malo es que pone como ejemplo de gobierno panista, el suyo, que no es precisamente el 

mejor de los casos. 

Que habitantes de varias comunidades en Ixmiquilpan no saben cómo hacerle para denunciar o dar a conocer del 

supuesto despojo de tierras que hace la líder de la UNTA, Martha López Ríos, pues dicen algunos quejosos que como 
están afiliados a la organización campesina tienen que pagar sus cuotas, y como no tienen recursos para hacerlo se 

cobran con sus tierras. 

Que contrario a la actitud amable de Guadalupe Romero, algunos de los que la rodean son groseros con otros 

empleados del gobierno. Tal es el caso de la productora del programa de TV del DIF Hidalgo, quien aprovecha ser hija 
de una “alta funcionaria” del para gritar y humillar a los que tienen la mala suerte de topársela en Canal 3. Dicen además 

la “junior” carece de conocimientos actualizados en la producción televisiva. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El objetivo es formar los equipos regionales que deberán manejar los elementos metodológicos para su función como 
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coordinadores de los cursos.” 

Reina Irene Escudero, directora de Formación Continua, sobre la capacitación a maestros de Hidalgo en todas las 
materias.  

“Me parece injusto que no se reconozca el trabajo, creo que es injusto, bueno es raro porque ni refinería, ni aeropuerto, 
ni agencia.” 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso estatal, sobre el rechazo del Gobierno Federal para que 

Fernando de La Peña sea el director de la Agencia Espacial. 

“Básicamente lo más recurrente tiene que ver con los funcionarios de casilla y el segundo con la instalación de las 

mismas casillas.” 

Hugo Jaciel Mendoza, representante de la tribu IDN, sobre el proceso de elección en el PRD. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que entre los jaloneos e impugnaciones al interior del PRD por la elección del Consejo Político 

Estatal el beneficiado resultó ser Pedro Porras, pues mientras no se valide el proceso, el actual presidente de ese 
instituto político en Hidalgo se mantendrá en su cargo. 

Esto, a pesar de que debió haber sido relevado desde el pasado mes de mayo. Bien dicen que a río revuelto, ganancia de 

perredistas. ¿O cómo era el dicho? 

que Joel Guerrero, actual titular de Educación Pública en Hidalgo levantó la mano hace unos días para señalar su 

interés por convertirse en candidato del PRI al Senado. Otros, sin embargo, consideran que el político local está en vías 

de convertirse en candidato a diputado federal por el distrito de Tula de Allende. 

La última palabra sobre las candidaturas está relativamente cerca, pues hay que recordar que la convocatoria del tricolor 

para el proceso interno saldrá a más tardar el 20 del presente mes de noviembre 

que un personaje que logró reunir a más reporteros y corresponsales que cualquier político es José José, el afamado 
cantante que tenía programada una rueda de prensa ayer en la mañana para anunciar su próximo concierto en la Bella 

Airosa. 

El Príncipe de la Canción, sin embargo, dejó con las ganas de conversar a más de 30 periodistas de diferentes partes 
del estado, pues el artista nunca llegó a la cita en donde hasta algunas mujeres llevaban discos en acetato para que se 

los firmara el cantante. 

Ahora sí que lo que un día fue, ¿no será? 

que José Martínez Vega, ex candidato por el Verde Ecologista de México por Huichapan y actual director de Atención 

al Medio Ambiente en Tula de Allende, no tiene contentos a varios ejidatarios de esa región por el trato que da a quien 

recibe, al grado que lo acusan de misógino. 

Las críticas señalan que además de no conocer bien las bases de su trabajo, no ha hecho equipo con sus compañeros 

que será hoy cuando el secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, responda de manera oficial 

al comunicado que emitió la CDHEH contra la presentación de detenidos. 

A Canales Mena no le gustó la postura del ombudsman estatal, Raúl Arroyo, aunque no sabemos si mantendrá el tono 

molesto de la semana pasada 

que el fin de semana Pachuca tuvo una visita sorpresa de alto nivel, pues fue notoria la presencia de vehículos militares 
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custodiando varias camionetas negras en diferentes puntos de la ciudad. Y aunque no hay información oficial sobre quién 

o quiénes estaban de visita en la capital hidalguense, muchos comentan que fue parte de la familia que vive en Los 

Pinos. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Será el divorcio único remedio para el PRD? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Ya se afina la logística para conmemorar en grande el 157 aniversario en que Tulancingo 
fue elevado al rango de ciudad. El nombramiento se conmemora desde hace tres años y deriva a que un 9 de noviembre 

de 1854 el entonces presidente, Antonio López de Santa Ana, así lo determinó por las características demográficas que 
en ese momento tenía la demarcación… (redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Como digo una cosa, digo otra  

No se le entiende a Xóchitl. Por un lado entabla el diálogo con el gobernador Olvera, luego declara que prefiere ser una 

interlocutora a ser un enemigo más de su administración; pero luego repara y ya en Alfajayucan le declara la guerra a las 
fuerzas reales. Vaya pues, todo un teatro bien estudiado que ni Stanislavsky.  

Leslie del Villar, buen trabajo  

Delegada de la Profeco, ha sabido cumplir su encomienda sin mantenerse ajena a las grillas políticas. Sin embargo, es 
digno de reconocérsele su profesionalismo, porque no confunde la magnesia con la gimnasia, y para ella lo primero es lo 

primero, y con esto nos referimos a la protección de los consumidores. Ojalá otros delegados entendieran así su labor. 

Raúl Arroyo, ombudsman que va en serio 

Criticado a más no poder por las huestes Sosistas, que andan por todos lados, el titular de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado ha recuperado terreno y cumple con su labor de manera valiente. No en balde se trata de uno de 

los abogados con más reconocimiento en la entidad, además de no ser de los que se caracterizaron por agachones ante 
el patrón Gerardo de la UAEH, razón que provocó fuera prácticamente echado de la institución. Da gusto volverlo a ver 

como un profesional que no le da vueltas al asunto y dice las cosas por su nombre.  

Víctor Velasco y la diputación federal  

El secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, será candidato a diputado federal por la Huasteca o por 

Tulancingo, o por Pachuca. Pero de que va, va, claro que va. Con todo y que ya le arman una campaña en su contra, 
quien fuera titular de la Secretaría del Despacho con Miguel Osorio tiene ganada una candidatura. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) prepara una sorpresa para una 

buena cantidad de alcaldes de la entidad. A dos meses de concluir su encargo, los ediles enfrentan serios problemas 

para comprobar el uso de recursos públicos por montos millonarios que en algunos casos rayan en lo 
escandaloso. 

La primera semana de diciembre, el órgano auditor del Poder Legislativo rendirá un informe detallado sobre los 
faltantes y pondrá a temblar a varios presidentes municipales, para quienes podría hacerse realidad la máxima de 

que el año más difícil es el cuarto, es decir, el siguiente al término de su gestión. 

A todo volumen que en este paquete destaca el caso Huejutla, donde al alcalde Alejandro Nava Soto, se extracción 
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panista, omitió pagar a 180 policías municipales alrededor de 5.4 millones provenientes del Fondo de 

Seguridad Pública (Foseg). 

Como apoyo para vivienda, el gobierno federal envió para cada agente una partida de 40 mil pesos. El alcalde 

sólo les entregó cantidades que oscilan entre los cinco mil y los ocho mil pesos y les hizo firmar por el monto total 
mediante amenazas, engaños y ocultamiento de información. 

Lo peor para Nava Soto, según se comenta, es que el asunto de los policías es apenas la “punta del iceberg” se un sinfín 
de anomalías, las cuales podrían representar faltantes por unos 10 millones de pesos. 

En Pacula, mientras tanto, ya se escucha en Radio Pasillo que la alcaldesa Olga Hernández Martínez también 
enfrentará serios problemas. 

Resulta que la funcionaria reportó una obra como terminada, cuando en realidad no se había hecho. 

Luego de que esta anomalía fue detectada porla Secretaríadela Contraloríade Hidalgo, la presidenta municipal blanquiazul 
intentó acreditar una contabilidad duplicada sobre los mismos trabajos, pero la maniobra no le resultó porque la factura 

original ya estaba en poder de los auditores estatales. 

Suena en Radio Pasillo que en Tula también existe la falta de comprobación de varios millones de pesos, 

situación que obligará al alcalde priista Rodolfo Paredes Carbajal y su tesorero a trabajar horas extra las próximas 
semanas para solventar las observaciones de la ASEH. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Famoso por el escándalo en el Congreso de la Unión por regalar pavos, el originario de San Felipe Orizatlán, Orlando 

Arvizu Lara, que alguna vez dijo, que de no haber sido asesinado Luis Donaldo Colosio, él hubiera sido gobernador de 
Hidalgo, reapareció y levantó la mano para decir que otra vez quiere ser diputado federal por la Huasteca. 

 Al Tango 

Arvizu Lara, seguro ya olvidó que cuando compitió con Manuel Ángel Núñez Soto, José Guadarrama Márquez, Gerardo 
Sosa Castelán y Humberto Lugo Gil, en 1998 por la candidatura del PRI a gobernador, quedó en sexto lugar, aunque 

parezca broma, porque fueron cinco aspirantes; resulta que hubo más votos anulados que los que él obtuvo. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Carlos Moreno: Ante los acontecimientos recientes el subsecretario de Gobierno fija una clara línea entre las 
labores que directamente le competen, bajo este entendido fue notoria la participación de este funcionario durante días 

pasados con los involucrados en la PTAR para Atotonilco de Tula. El objetivo de estos diálogos, que continuarán hoy, es 
concretar acuerdos que representen un beneficio real, pero sin tendencia alguna.  

Abajo-Hermenegilda Estrada: La diputa plurinominal del Partido de la Revolución Democrática por Tepeji instaló una 

casa de atención ciudadana, pero resulta que el servicio brindado en ésta sólo duró unos cuantos días. Por tal motivo, los 

habitantes han externado abiertamente su descontento, esta como otras situaciones resultan lamentables porque dejan 
en entredicho el compromiso que los legisladores adquieren con quienes los ubicaron en el cargo.  
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(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AGREGADOS 

A la apertura de las oficinas de atención ciudadana del presidente municipal electo de Mineral de la 

Reforma, Filiberto Hernández, se dieron cita varios personajes políticos locales que estaban prácticamente 
fuera de escena, entre ellos los ex alcaldes Víctor Islas y José Guadalupe Hidalgo, quienes luego de la 

amarga experiencia que vivieron después del 3 de julio, ahora hasta solicitaron tomarse la foto con el 
alcalde, el cual asumirá las riendas del ayuntamiento a partir del 16 de enero del 2012. 

TRABAJO 

Quien no logra incrustarse al cien por ciento en la dinámica que encabeza el mandatario estatal Francisco Olvera Ruiz es 

la secretaria del Trabajo, Mayka Ortega Eguiluz, ya que la falta de información sobre sus actividades propicia 
poco impacto social y resultados tangibles, que espera la población, sumado a lo que dicen los empresarios 

al respecto, una muestra de que las cosas no están del todo bien es la falta de actualización en la página web de dicha 
dependencia. 

DILEMAS 

Confirmaron los grillitos que quien otra vez metió su cuchara en asuntos que no le competen fue la ex 
candidata al gobierno hidalguense, Xóchitl Gálvez, la cual durante este fin de semana aprovechó la actual 

situación política de Alfajayucan entre el PRI y PVEM para “recomendar” la creación de mesas de diálogo 

entre el ex aspirante y el alcalde electo. Lo que ya no entienden los desconcertados grillitos es a qué partido 
pertenece porque al parecer en todo está, menos en lo suyo. 

CUENTAS 

A quien continúa lloviéndole sobre mojado es al alcalde de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles 
Mendoza, pues ahora resulta que le cancelaron sus cuentas públicas por el adeudo que mantiene con ex 

trabajadores del ayuntamiento, el cual asciende según los grillitos pendientes de los números a más o 
menos 4 millones de pesos por concepto de despidos, eso sin mencionar los conflictos generados por sus imprudentes 

declaraciones respecto a la supuesta opacidad con que administra los recursos de la alcaldía. 

 (Redacción, página 02) 
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